

# B

ECONOMÍA  
POLÍTICA  
OPINIÓN  
PAÍS  
MUNDO  
REGIONALES

BOLSA		DIVISAS	
CANT.	VALOR	AVR.	VALOR
BOGOTÁ	2.990	DÓLAR	\$3.462,01
KOLKAP	16.120	EURO	\$3.785,70
COPIKOLCF	21.800	LIBRA	\$4.521,70
BOGOTÁ	80.000		
PERCOLOM	49.200		
HOLSEI	14.724		
HAVAI	1.290		
GAUSPOSURA	13.040		
GER	2.395		
PRAYH	1.440		
MUTRESA	25.340		

DTF %		TASAS CAPT	
Electivo Anual	4,37	A 180 días	4,77%
Yim. Anticipo	4,35	A 360 días	5,35%
Yim. Venecido	4,44		

METALES		CAFÉ	
oro intl.	\$1.298,05	Libra	USD134
oro int.	\$1.298,05		
plata intl.	\$15,91		
plata int.	\$15,91		
platino intl.	\$1.246,00		
platino int.	\$1.246,00		

Se movieron 52,7 millones de dólares por capital de riesgo

KMPG Venture Pulse indicó que esto fue posible por los 3.855 acuerdos realizados a nivel global con empresas respaldadas por este tipo de capital.

Gremio dice que térmicas están preparadas para generar lo que se requiera, pero los problemas de redes y transmisión afectan el servicio.

## “Inversión en redes debe llegar rápido”: Andeg

Por Lupe Mouthón Mejía



Varias torres de transmisión de energía ubicadas en la Costa Caribe.

Las inversiones que se han anunciado por \$860 mil millones para redes de energía en la región Caribe deben “llegar rápidamente” a la región para que se puedan superar las dificultades que hay con el servicio dijo Alejandro Castañeda, presidente de la Asociación Nacional de Empresas Generadoras (Andeg).

El dirigente gremial sostuvo que el aumento de la Demanda No Atendida (DNA) en la Costa Caribe se debe a los problemas de las redes y de transmisión y que en la medida que se realicen las inversiones con mayor rapidez, estos se podrán resolver.

“Lo que preocupa es que las redes no se solucionan de la noche a la mañana, entonces las redes de transmisión y distribución que ya están agotadas van a seguir así por un tiempo, esperamos que se cumpla lo que dijo la Superintendente de Servicios y que una vez se cuente con los \$860 mil millones rápidamente llegue a la región”, señaló Castañeda.

“Efectivamente la demanda no atendida viene creciendo y los tres departamentos más comprometidos son La Guajira, Cesar y Magdalena”, agregó.

El presidente de Andeg aseguró que las generadoras térmicas están disponibles para “dar una mano” al sistema cuando sea necesario. “Si se puede generar es mejor hacerlo que racionar”, aseveró.

Explicó que cuando no se lleva la energía es cuando la red no lo permite y “se

termina racionando, por eso si se puede llevar la energía es lo mejor hacerlo así cueste más porque es peor que racionar, pues el costo es más alto para los usuarios”, manifestó.

La Superintendente de Servicios Públicos, Natasha Avendaño, presentó el pasado jueves en el desarrollo del foro energético de Andeg realizado en Bogotá, cómo se realizará la distribución de las inversiones de los \$860 mil millones (recursos Conpes)

860

millones de pesos son las inversiones iniciales proyectadas para mejorar las redes de energía en la Costa.

que se realizarán en un año con el fin de mejorar las redes de alta y media tensión y reducir las pérdidas de energía en los siete departamentos costeros.

En cuanto al tema del componente de restricciones (R), Castañeda dijo que se ha evidenciado una “falla estructural” en el sector que se origina en la fragilidad e insuficiencia de las redes de transmisión y distribución de la región Caribe, así como la sobrecarga e inestabilidad eléctrica

causada por el retraso de inversión de más de 10 años, problema que las térmicas han solucionado brindando generación de seguridad en la zona.

“En este sentido, la preocupación del sector apuntaba a la falta de relación de causalidad entre quien generaba el problema en el sistema y quienes eran los que asumían los costos de las restricciones”, señaló.

Indicó que hay una nueva propuesta regulatoria que aborda de una manera más completa las causas de las restricciones y propone ajustes en el sentido de que, aquellos agentes que causen el problema, sean quienes asuman el costo.

“Es el camino acertado para que los usuarios no paguen sumas altas por este concepto”, manifestó.

“Si se puede generar es mejor hacerlo que racionar”.

ALEJANDRO CASTAÑEDA  
Presidente Andeg

## Offshore Investment Summit 2019 se realizará en B/quilla

Participan inversionistas internacionales.

Inversiones en el sector superan los USD1.800 millones.

Importantes empresas e inversionistas del sector de hidrocarburos participarán durante los días 3 y 4 de octubre de la primera cumbre internacional Offshore Investment Summit 2019 que se realiza en Barranquilla, organizada por La Asociación Colombiana de Ingenieros de Petróleos (Acipet) y Merco.

Este encuentro que tendrá lugar en el Country Club busca potenciar las oportunidades del negocio de la industria offshore (costa afuera) en el país y la Región Caribe.

Conferencistas nacionales e internacionales se encargarán de abrir la discusión sobre los temas de carácter económico, político, técnico, regulatorio, y académico, de la exploración y producción en yacimientos costa afuera en Colombia.

De acuerdo con la información de la Agencia Nacional de Hidrocarburos con las reactivación de los contratos costa afuera en los bloques del mar Caribe colombiano, se moverán inversiones por unos

USD1.830 millones que tendrán gran impacto en la economía de la región.

Con la reactivación gradual de la industria, con el Proceso Permanente de Asignación de Áreas (PPAA) impulsado por la ANH, también se genera confianza para la exploración y extracción, lo que ayudará a atraer la inversión hacia los proyectos costa afuera en la región.

Acipet ha señalado que los descubrimientos en el Caribe colombiano representan para la región consolidar su posición de liderazgo en materia energética y la oportunidad para generar empleo y capacitación técnica.

En Barranquilla se puede establecer un centro de servicios logísticos de petróleo y gas, que aloje y centralice toda la actividad que se desarrolle con relación a las operaciones.

Gremios y autoridades de la ciudad han venido realizando un trabajo conjunto desde hace varios años para impulsar el desarrollo de la industria offshore, producto de esta gestión, la capital del Atlántico es miembro oficial de la Asociación Mundial de Ciudades Energéticas.

“Esta es una oportunidad para dinamizar la economía y la región Caribe como epicentro”, indica Acipet. LMM



Barco que transporta una plataforma offshore.

## EL PESO SE DEVALUÓ 1,24% EN UNA SEMANA

El divisa superó los \$3.460 en la jornada de ayer.

El peso colombiano volvió a presentar una fuerte devaluación en la jornada de ayer. Ayer el precio del dólar subió y se situó en un promedio de \$3.462,11.

El panorama de caída de los precios del petróleo durante la semana (-3,95%) y la ganancia semanal más alta en el mes del índice dólar DXY explicaron en gran parte de la depreciación durante la semana, explica el grupo de investigaciones económicas de Bancolombia.

Indican que esto se

presentó en un contexto donde las tensiones comerciales entre China y EEUU disminuyeron y los problemas de liquidez en el mercado monetario de EEUU continuaron.

En la plataforma Set FX se realizaron transacciones por USD1.128 millones y la divisa cerró en \$3.458,80. Es así como el peso registró una depreciación semanal de 1,24% y diaria de 0,34% frente al dólar.

José Ignacio López, director ejecutivo de Investigaciones Económicas de Corficolombiana, señala que la incertidumbre frente a la dinámica de crecimiento mundial puede llevar a un aumento de la volatilidad de los mercados locales en el corto plazo en la medida en que los inversionistas buscan refugio en activos considerados seguros como lo son el dólar, los bonos del tesoro norteamericano y alemán.

## Fallece el economista y exministro de Hacienda Guillermo Perry Rubio

Recientemente presentó en B/quilla su último libro.

El economista y exministro de Hacienda y Crédito Público, Guillermo Perry Rubio, falleció ayer a los 73 años de edad. Perry estuvo el pasado lunes en Barranquilla presentando su último libro “Decidí contarlo. Conversaciones sobre cincuenta años de economía y política de Colombia” en la Universidad del Norte.

A lo largo de su vida profesional Perry fue fundador del centro de pensamiento Fedesarrollo, además fue senador de la República por el partido Liberal y ministro de Minas y Energía. Era columnista y docente en la Universidad de



El exministro de Hacienda, Guillermo Perry Rubio.

Los Andes. Ocupó cargos como economista jefe del Banco Mundial para América Latina y el Caribe y fue miembro de la Asamblea Nacional Constituyente.

En su presentación en la Universidad del Norte, en la que estuvo acompañado

por el rector de la institución, Adolfo Meisel, Perry explicó que la idea su último libro surgió en una entrevista con la periodista Isa López Giraldo, coautora de la obra, en la que el economista hizo un recuento de su vida profesio-

nal, recorriendo la historia reciente de Colombia.

El ministro de Hacienda y Crédito Público, Alberto Carrasquilla Barera, lamentó la muerte de Perry y destacó que a lo largo de su vida estuvo muy vinculado al Ministerio no solo como titular de esta cartera entre 1994 y 1996, sino como director de Impuestos Nacionales entre 1974 y 1976. Así mismo, participó en numerosas comisiones convocadas y coordinadas por el Ministerio de Hacienda.

“Para muchos expertos, la reforma tributaria que lideró, ha sido una de las más ambiciosas y sentó las bases para sacar a miles de colombianos de la pobreza extrema”, señaló Carrasquilla. LMM